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每次提到在工場上用何種職業身分介紹自己時，

我都慶幸自己身處在一個福音開放的國家，雖

不至於能夠大膽地說自己是宣教士，卻也可以

毫不避諱地說自己服務於慈善機構，與教會合

作去幫助那些來到德國的移民。但這種說法有

時也為我帶來一些困擾，因為當我這樣介紹自

己時，對方就會接著問：「那你實質是在做些

甚麼事情？」這下就變得很難解釋了，因為我

不是社工，並不是在提供社會服務，有時碰到

一些不太友善的人時，甚至會被揶揄一番，情

況便顯得有點尷尬。

最近我跟教會一個姊妹一起讀摩西在火焰荊棘

叢中被神呼召的經文，得到啟發：當時摩西覺

得主呼召自己去帶領以色列人出埃及，讓他很

為難，不知道該如何向他們講解。就像摩西一

樣，我也覺得很難向人解釋我的「工作」是甚麼，

但主對摩西說：「⋯⋯你要對以色列人這樣說：

『那自有永有的差派我到你們這裡來。』」（出

三14）姊妹提醒我，我們所在的社區，人們對

談論信仰算是比較開放，我也可以像主對摩西

說的那樣，向人說是神打發我到德國來的，尤

其是當穆斯林朋友聽見這回答時，說不定他們

會好奇想知道背後的故事呢！這下，我突然覺

得開了竅，心想我不就是經常找這種機會，自

不作難的身分認同

然地與人分享我所信的神嗎？實在沒必要自己

藏著掖著，尷尷尬尬地不知如何跟人解釋。

有了這種覺悟，我開始調整自己的心態，在參

與教會辦的德語班、休閒活動或與人聊天的時

候，我能夠更放膽、自然地與人分享我所信的。

最近我在語言學校的德語班上，認識了兩個來

自阿富汗的女生（她們應該是正在尋求政治庇

護），在談到我的「工作」時，我說我跟教會合

作，把希望跟平安帶給在德國的流散群體，當

時她們語帶欣賞地說，那真是很有意義的工作，

這讓我頓時感到原來直接說明自己的「工作」，

並沒有我想像中困難或讓人覺得被冒犯，反而

會得到對方的尊重。 

這個經歷讓我想起使徒保羅對自己身分的態

度—不以福音為恥，並常常請信徒為他代求，

使他得著口才，能講明福音的奧秘。我也應以

保羅為榜樣，經常提醒自己不以福音為恥，我

也邀請大家為我代求，能照著當盡的本分，當

機會來到時放膽向人講明福音的奧秘。

 

圖片說明：

1 在主日崇拜中讀經。
2 主日崇拜中的一角。
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